



LA FEUILLE DE VIGNE DE VARRAINS

Chères Varrinoises, chers Varrinois,

JUILLET 2020



SOMMAIRE

Page 1

- Le mot du maire

Page 2

- Nos adjoints et conseillers

Page 3

- Le panorama
- Les varrainois ont du talent
- Le cimetière
- Prochains travaux

Page 4

- René Hulin
Maire de Varrains
1925 - 1945

Si la crise exceptionnelle que nous vivons a causé une situation sanitaire alarmante, les séquelles de la pandémie sont aussi affectives et financières. C'est pour cela que je tenais tout d'abord à remercier du fond du cœur tous les Varrinoises et Varrinois qui m'ont proposé leurs services. Durant cette période difficile, cet élan de solidarité en vers les plus fragiles m'a beaucoup aidé et nos pensées vont tout d'abord vers ceux qui ont perdu un proche. Les trois derniers mois que nous venons de vivre ont été anxiogènes. Seulement dans l'envie de nous retrouver pour soigner nos contusions, nous avons omis d'appliquer certains gestes barrières fondamentaux, les chiffres de l'agence régionale de santé nous le rappellent. Restons vigilants, la menace n'a pas encore disparu.

Depuis le lundi 25 mai, les conseillers municipaux m'ont désigné comme maire pour que je poursuive ce qui a été initié depuis deux ans. Doté désormais d'une certaine expérience, celle-ci me sera d'un grand recours pour affronter les nombreux défis. Pour cela, j'ai décidé de prendre ma retraite de la fonction publique. Je m'apprête donc à mettre tout en œuvre pour que lors des six prochaines années nous réalisions les projets que nous vous avons présentés lors de notre campagne électorale.

Notre objectif principal est d'aider au mieux de nos possibilités tous les bénévoles et les professionnels qui veulent s'accomplir dans la région et pour cela nous devons les persuader de s'implanter chez nous. La COMESSA a disparu, remplacée par de nouveaux venus et la mairie se fera un plaisir de vous renseigner sur tous les artisans et commerçants présents ou installés sur notre commune. Des réalisations apparaîtront dans notre centre bourg bien évidemment mais aussi dans différents quartiers. Nous espérons ainsi qu'un certain nombre de services ouvriront leurs portes très prochainement près de chez vous.

Le deuxième point qui nous tient à cœur, c'est l'attractivité de notre village. Il faut donner l'envie aux touristes de s'arrêter. Beaucoup de créations d'espaces verts ont vu le jour et nous continuerons dans ce sens. Il faudra aussi que nos propriétaires suivent la réglementation et fassent le nécessaire pour faire disparaître le gris du parpaing.

Enfin, je voudrais réaffirmer ce qui a découlé de deux ans d'enquêtes et d'un classement basé sur 182 critères divisés en 8 catégories : l'éducation, la santé, les sports et les loisirs, la solidarité, la qualité de vie et les transports par l'association « villes et villages de France où il fait bon vivre » qui nous a classés premier du département des villages de moins de 2000 habitants : Varrains, c'est la ruralité avec tous les avantages de l'urbanisation. Apprécions à sa juste valeur cette reconnaissance et n'oublions pas de le fêter en goûtant avec « modération » aux différents élixirs que nos excellents artisans vigneron nous concoctent chaque année, car comme disait Saint-Simon : « la société ne vit point d'idées négatives, mais d'idées positives. »

Le Maire, Pierre-Yves Delamare

Vos adjoints :



Première adjointe : **Pascale Rebeilleau** est née à Varrains. Après une vie professionnelle qui l'a éloignée de la rue des Rogelins, elle revient dans son village natal avec une grande expérience de la gestion du personnel. Très active, elle prend aussi en charge l'action sociale, l'urbanisme et s'emploie à mettre en forme le plan de sauvegarde.

Deuxième adjoint : professionnel de la comptabilité pour les entreprises, **Sylvain Peltier** assure la gestion de notre commune depuis notre première élection en 2018. Lui sont confiés en sus les dossiers d'attributions de subventions, les acquisitions et cessions de biens et la commission des impôts directs. Habitant « les Dars » il est un interlocuteur privilégié pour transmettre toutes les améliorations que vous envisagez dans ce quartier.

Troisième adjoint : Professeure des Ecoles, **Cécile Birie-Habas** du lotissement le Parc organise les commissions suivantes : fêtes et cérémonies, affaires scolaires, communications, affaires culturelles et réunions citoyennes.

Quatrième adjoint : **Maurice Hardouin** s'engage à rester dans le conseil et aux commissions voirie et cimetière jusqu'à la fin de l'année, date à laquelle le maire quitte sa charge de fonctionnaire au sein des Armées.

Vos conseillers:



Le quartier des Rivières est représenté par : **Janig Abiven** professeure des Ecoles, elle affectionne particulièrement l'action sociale et les affaires scolaires. Elle appuie les projets d'implantation d'une maison d'assistantes maternelles et de rencontres citoyennes.

Christophe Mureau est un bénévole actif qui veut donner des couleurs à notre village en le fleurissant. Ses commissions attirées sont aussi la voirie et les finances.

Guillaume Percheron est parent d'élève de l'école publique. Il travaille au service des finances d'une collectivité territoriale et seconde l'adjoint chargé des finances. Il suit les dossiers espaces verts et voirie.

En direction du centre Bourg, **Cathy Verriez** du chemin des « Hautes Vernes » s'engage dans les commissions : réunions citoyennes, nouveaux lotissements et fêtes et cérémonies.

Catherine Renard représente la Grand Rue. Elle travaille en direction des relations humaines et s'installe dans les commissions : personnel communal, comité consultatif social et à l'attribution des subventions.

Près de la mairie :

Agnès Beuzit, dans la rue du Bourg Neuf s'attache au comité consultatif social, aux affaires scolaires et à la commission des impôts directs.

Rue des Roches Neuves, **Mélanie Lacoïnte** apporte de son expérience en aménagement et développement du territoire. **Eric Robert**, rue de la Poterne commence l'inventaire des travaux des bâtiments communaux et seconde **Maurice Hardouin**. **Antoine Veron** rue des Rogelins et **Sylvain Rebeilleau** rue du Ruau représentent nos viticulteurs omniprésents sur Varrains.

Quand **Antoine** participe aux commissions voirie, nouveaux lotissements et cimetière, **Sylvain** est également à la commission voirie mais suit les dossiers urbanisme et affaires scolaires.

Une balade au panorama : Le chemin qui mène au panorama n'est plus praticable et la vue qui nous fait découvrir tout le sud du village jusqu'à Brézé a disparu. Nous étudions la possibilité d'offrir de nouveau aux habitants l'espoir de se rendre vers cet observatoire en créant un chemin sur la butte de l'autre côté du parking de l'église. Nous en profiterions pour créer un passage où la nature serait mise en valeur et par lequel les randonneurs pourraient rejoindre des sentiers viticoles balisés.



Ces varrinois qui ont du talent : Noël Millon est un artiste qui a découvert le sien au moment où il a entamé sa retraite de viticulteur. Il n'a pas le même regard que nous sur les outils agricoles. Il étudie ses formes et les compare à ce que la nature nous offre du vivant. Là où nous y voyons une tenaille, il y voit une patte, une pince se retrouvera soudée à un corps pour en faire une tête etc... Ces créations sont originales, belles et uniques et permettent à nos outils de connaître une seconde vie. La récupération est un art où l'imagination est la première des matières. Elle est étonnante, presque inquiétante car lorsque l'artiste vous observe, vous ne savez jamais comment il vous représenterait. Rassurez-vous, sa convivialité et sa bonne humeur vous feront oublier cet aspect de son activité artistique. Sa relève est assurée puisque son petit-fils confectionne doré et déjà de nouvelles œuvres.



Cimetière : le projet d'agrandissement prend forme avec les accords de l'INAO (Institut National de l'Origine et de la qualité), de l'agglomération et des propriétaires pour que nous puissions repousser son enceinte. Parallèlement le travail de reprise de sépultures dont le délai de concession est arrivé à expiration et dont l'état est à l'abandon continue (vous pouvez vous renseigner à la Mairie).

Attention, voici les prochains travaux prévus en ce dernier semestre 2020 à Varrains :

- un nouveau revêtement et de nouveaux aménagements place de la Folie. (vous serez avertis le temps venu mais pensez à organiser votre stationnement) ;
- Un chantier aura lieu à l'arrière du chœur de l'église, le parking pourrait être partiellement interdit.



Société de l'Union : le conseil d'administration s'est réuni le 17 juin 2020. Il a été décidé de prolonger la fermeture de la société jusqu'au 1^{er} septembre au vu des trop nombreuses contraintes concernant les mesures de précautions encore en vigueur. Si la situation sanitaire s'améliore reprise du challenge des invités et organisation du challenge des couples dès le prochain conseil fin août. Le président Jean-Pierre Nepveux.

C'était, il y a tout juste 80 ans...

Maire de Varrains depuis 1925, monsieur René Hulin, alors âgé de 51 ans, est rappelé au 6^{ème} Génie d'Angers ce 3 septembre 1939. En tant que capitaine de réserve, il est nommé sur le champ commandant de la compagnie 322/8. Cette compagnie, formée à la caserne Eblé, regroupe tous les camions de réquisition destinés à tracter les remorques et à porter le matériel de pontage. Pendant ce temps c'est monsieur Harrault son adjoint qui prend en charge les affaires de la commune.



Leur cuisine roulante de campagne abandonnée le 13 juin 1940

Fin septembre, la compagnie cantonne à Naives-Rosières dans la Meuse le long de la **Voie Sacrée** : nom donné, lors de la bataille de Verdun (1916) à la seule route de ravitaillement joignant Bar-le Duc à Verdun.

Pendant de longs mois, jusqu'au 10 mai 1940 c'est la « drôle de guerre » et pour les Allemands c'est la « Sitzkrieg » traduction : la guerre assise. Les camions du commandant Hulin ne font que du transport de bois en grumes ou scié entre les forêts et les scieries.

Engagée le 10 mai 1940 en Hollande puis en Belgique, l'offensive allemande contourne la ligne Maginot et perce les Ardennes et ses forêts jugées infranchissables.

C'est alors que le 12 juin la compagnie subit ses premiers bombardements et compte ses blessés. Dans l'impossibilité de joindre par téléphone les réserves générales du Génie et sans ordre reçu, la décision de retraite immédiate vers le sud est prise.

Le 13 juin : le convoi lourd, encombrant est scindé en 3 parties avec des départs différés. Cela ne suffit pas. Facilement repérables, l'aviation ennemie oblige les camions à rouler de nuit et feux éteints. Les embrayages des camions en surcharge supportent mal ce déplacement précipité par l'avancée brutale et rapide allemande. La difficulté augmente avec l'encombrement des routes par d'autres véhicules militaires et par le flot désordonné de civils.

Chaque soir l'inventaire indique la perte des véhicules abandonnés et l'absence de soldats évaporés dans la nature.



Un de leurs camions réquisitionné et qui accidenté est abandonné sur la route.



Le 22 juin 1940 a lieu la signature de l'armistice franco-Allemand en forêt de Compiègne dans le wagon ayant servi lors de l'armistice de 1918. Hitler tient sa revanche après l'humiliation allemande de 1918.

Pendant ce temps notre convoi continue sa route et le 25 juin le convoi aura traversé 10 départements : Meuse, Haute Marne, Côte d'Or, Nièvre, Saône et Loire, Allier, Creuse, Haute Vienne, Dordogne et Lot.

Le 2 juillet, cantonnées, à Castelnau-Montratier, 4 compagnies sont dissoutes au profit d'une seule la 322/4 sous le commandement du capitaine Hulin. Le 10 juillet c'est la démobilisation générale. le 4 Août le convoi après avoir stationné au nord de Cahors se dirige vers St Céré dans le Lot et le 12 Août 1940 c'est la dissolution de la compagnie 322/4.

René Hulin peut enfin retrouver sa famille et son petit village le 22 août.

Merci à Jean-Marie BARBRAULT, ancien directeur de l'école publique pour cette histoire et ses photos sur la débâcle de 1940 vue de Varrains

